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网友@仲由在微博上表示：“山东实施
细则生效，但法律的普及及执行要全社会
的配合。公交公司这种做法属违法行为，要
自检。”

“其他很多城市已经允许导盲犬乘坐公交
车了，咱山东更是制定了明确的规定，为什么
还不允许导盲犬乘坐？”市民宋女士表示，济南
公交车拒绝导盲犬乘车是不尊重残疾人的权

本地·城事

生活日报9月2日讯 (记者 郑希平)9
月1日，在济南西部一工地上，从贵州来济南
的10多名农民工吃过晚饭后，出现了不同程
度的头晕、腹泻等症状，陆续被送往济南市
第五人民医院进行救治。这些贵州来济的建
筑工人怀疑因在工地食堂就餐时吃了不干
净的东西导致了食物中毒，而招募他们来的
包工头则认为这是建筑工人私自到路边摊
位就餐所致。目前，十几人的病情较稳定，卫
生局、疾控中心等已经介入了调查。

务工人员相继就医

他们都在同一个工地打工
9月2日早晨5点起，济南市第五人民医

院的急诊科与腹泻科，陆续有疑似食物中毒
的务工人员送来进行救治。到上午11点时，
前来就医的疑似食物中毒务工人员达到11
名。

据了解，这些人都是在济南西部的一个
工地打工，几天前刚刚从贵州来的。上午11
点，记者赶到市立五院腹泻科时，观察室内
有8名工人正在接受输液治疗，他们有的卧
在床上，有的坐在椅子上。每个人旁边都放
着一个垃圾桶，不时有建筑工人肠胃难受，
发生呕吐。

其中一名务工人员告诉记者，他们都是
西部某个工地上的务工人员，刚从贵州的不
同地区赶到济南来。9月1日是他们上班的第
一天，傍晚在食堂就餐。“食堂里有肉丸、豆
腐、青菜、米饭等，当时吃的时候，只知道饿

了，也没尝出什么异味。”

症状像是食物中毒

工友怀疑食堂饭菜有问题
据这名务工人员讲，当晚就有工友出现

了腹泻的现象，这样持续到次日早晨5点。据

其介绍，先后有十几名工友被送到医院接受
治疗，他们怀疑是食物中毒，在工地食堂里
吃了不干净的食物。

医院医生告诉记者，目前患者的症状主
要以头晕、呕吐为主，很符合食物中毒的症
状。不过，是否食物中毒，还需要权威部门的
化验结果。

事情发生以后，政府相关部门也介入了
调查。槐荫区食品与药品监督管理局工作人
员周先生告诉记者，事情发生后，他们派人
去了工地食堂等地进行了查看，并封存了相
关的物品进行化验。“我们会在槐荫区食品
安全办公室的统一安排下，与卫生局、疾控
中心等部门展开联合调查。”他说，“目前调
查的结果还没有出来。”

包工头垫付治疗费

怀疑工人私带外面的食物
如果是食物中毒，是否是工地食堂的食

物导致的呢？记者联系了招募这些工人来的
包工头任先生。任先生告诉记者，这些出现
状况的贵州工友，都才来没几天。发生这样
的事情，任先生表示他也很难过，并全程垫
付了工人的治疗费用。

不过，任先生否认自己工地食堂的食物
出现了问题。“这些工友都是这几天来济南
的，对济南的周边不熟悉，也不知道工地的
规矩，只准吃公司食堂，不允许到外面摊位
吃。”任先生告诉记者，而这十几位工人，正
是私自带了外面不干净的食物到食堂吃，才
出现了这样的结果。

任先生表示，他们工地今后将加强工人
的管理，杜绝到外面乱吃的现象。

据记者了解，这十几名在工地疑似食
物中毒的工人，已于2日下午1：30治疗完
毕后出院。目前，他们的身体尚在逐步的
康复中。

十余名贵州籍农民工疑似食物中毒
送医救治后病情稳定；槐荫区相关部门介入调查

市民热议：

导盲犬乘车，既有支持又有反对

9月1日，《山东省实施<中华人民共和
国残疾人保障法>办法》开始施行。该办法
第四十八条第二款明确规定：盲人可以牵
引导盲犬乘坐交通工具和出入公共场所。1
日上午，盲人陈欣牵引导盲犬在舜世路乘
坐公交车时，却被公交车司机以“未接到上
级部门通知为由”拒绝了导盲犬上车。

2日下午，记者针对此事再次联系济南

市公交总公司。公司相关负责人表示：“如
果他想带着导盲犬上车，可以让他上车。”
这位负责人解释说，之所以1日出现公交车
司机拒绝导盲犬乘车的情况，是因为“他是
首班司机，对情况不了解”。

该负责人进一步说，既然国家法律法
规明确“残疾人可以牵引导盲犬乘坐公交
车”，市公交总公司将遵照执行。

公交表态：

按法律法规执行，导盲犬可乘车

陈欣在接受采访时表示，在许多地方
允许导盲犬乘坐公交已经是很平常的事
情，这是一种社会的进步，更是对残疾人的
实际尊重。他感谢省、市残联部门对盲人权
益的尊重和支持，并表示以后他还会带着
导盲犬乘坐公交车。

对于部分市民的担心，陈欣也表示了
理解：“导盲犬在省城是新生事物，确实会
有很多市民不理解，甚至会产生误解。”

陈欣强调：“导盲犬都是精心挑选的安
静型犬种，经过训练后，对路人的干扰不予
理睬，同时也不会对他人进行攻击，即使是

受到了他人的攻击，它也只会躲避。大连导
盲犬训练基地也是经过中残联认证的，这
里培养出来的导盲犬也都是取得合格证
的，这也意味着导盲犬不会发生伤害别人
的事件。”

“北京、上海等地已经允许导盲犬乘坐
交通工具，那里公交车、地铁的人流量更
大，并未发生过伤害乘客的事件。”陈欣说，
他一直在不遗余力地向广大市民宣传导盲
犬的相关知识，希望对导盲犬有误解的市
民能够更多地来了解它们，进而去理解盲
人。

导盲犬主人：

理解市民担心，导盲犬是安全的

利，她支持陈欣维护自己的合法权益，并希望
公交公司能够早日允许导盲犬乘坐公交。

但是，也有部分市民对此表示反对。市
民杨女士来电说，如果让导盲犬乘坐公交
车，很容易给车厢内的秩序造成混乱，“有
些老人、小孩见到这么大的犬只可能会害

怕，甚至有心脏病的乘客可能因此受到惊
吓。”她认为，在照顾残疾人的同时，也应该
照顾到其他乘客的感受。“导盲犬进入到拥
挤的车厢之后，万一情绪上出现变化，还可
能会发生伤害乘客的行为，分散司机的注
意力也容易引起交通事故。”

本报2日刊发了省城首只导盲犬
乘坐公交车再次被拒的消息，不少读
者看到报道后拨打本报热线96709发
表看法。当天，济南市公交总公司相
关负责人在接受记者采访时表示：既
然国家法律有规定，导盲犬就可以乘
坐公交车。

□本报记者 张浩 ▲本报近期曾多次刊发“导盲犬乘公交”的相关新闻报道，以上左起分别是6月1日、8月2日和9月2日的报道版样。

▲疑似食物中毒务工人员在市立五院接受治疗。 记者 郑希平 摄

公交总公司：导盲犬可以乘车
市民有支持也有反对，导盲犬主人强调导盲犬没有攻击性
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